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صحافة القاهرة اليوم

 

نفى اللواء عبد المنعم كاطو المستشار العسكرى بإدارة الشئون المعنوية بالقوات المسلحة، نية المشير طنطاوى
التقاعد بعد تسليم إدارة الدولة لسلطة مدنية، وتصريحات نقيب الأطباء عن عدم وجود صفقات مع جماعة الإخوان

المسلمين على الرغم من دعمهم له فى الانتخابات.. كان أبرز ما جاء فى صحافة القاهرة الصادرة صباح اليوم الجمعة. 

قبل 48 ساعة من احتفال العالم الإسلامى بعيد الأضحى ومع بدء مرشحى مجلسى الشعب والشورى حملاتهم
الانتخابية، سيطر السلفيون وجماعة الإخوان المسلمين على الساحات المخصصة لأداء صلاة العيد وبدأ كل منهم فى

الاستعداد لاستقبال المصلين، وظهر الصراع بين الطرفين فى السيطرة على الساحات جلياً فى الإسكندرية والغربية
والدقهلية وكفر الشيخ معقل الإخوان المسلمين والجماعات السلفية لتخرج القوى السياسية الأخرى من الصراع خالية

الوفاض، غير أن الجمعية الشرعية التى تتساوى مع السلفيين فى عدد الساحات تسيطر على أكثر من 20 ساحة
بخلاف المساجد.

ويقوم كلا الطرفين بحجز ساحات الصلاة من خلال إقامة "شوادر" وتعليق لافتات تشير للجهة المنظمة فى
الساحات، ويعد الشارع المواجه لفندق "سان استيفانو" بالإسكندرية هو أبرز الأماكن التى استطاعت جماعة الإخوان

ضمها إليها حينما نظمت فيه صلاة العيد الماضية التى خطب فيها نائب المرشد فيما يعد تقاطع شارع 30 مع شارع
45 بمنطقة العصافرة، أبرز الأماكن التى سيطرت عليها الدعوة السلفية.

وأكد إسماعيل الإسكندرانى الباحث فى علم الاجتماع السياسى، أن ظاهرة التنافس بين جماعة الإخوان والدعوة
السلفية غير جديدة لكن فى الماضى كانت هناك صيغ عديدة من التفاهم السهل بين الدعوة السلفية وجماعة الإخوان

ولكن بعد دخول التنافس السياسى لم تعد صيغة التفاهم هذه موجودة بنفس الكيفية، مؤكداً أن كلا الطرفين يسعى
جاهداً لاقتناص الفرصة بعد فترة حرمان وتضيق طويلة.

وفى السياق ذاته، أمر اللواء صلاح المعداوى محافظ الدقهلية بتخصيص 258 ساحة لأداء صلاة العيد على مستوى
مراكز وقرى المحافظة تسيطر الجماعات الدينية على نحو 100 ساحة منهم.

◄ المجلس العسكرى يوافق على تشكيل المجلس الأعلى للصحافة 
◄ مواصلة العمل بمحاكم الجنايات ومظاهرات للمحامين ضد بيان الزند

◄ الأزهر والكنيسة: الاعتداء على دور العبادة حرام وفاعله آثم
◄ أقباط يتظاهرون للمطالبة بمحاكمة هيكل للتحريض على الفتنة

◄ سوزان وهايدى وخديجة يزرن علاء وجمال
◄ شعار السياسة هى الحل يتحدى الإسلاميين فى الانتخابات 



◄ الأسوانى: السلمى يخيرنا بين الأمن والديكتاتورية أو الحرية والمتطرفين

قال السفير محمد منيسى المشرف على الهيئة العامة لرعاية المصريين بالخارج، إنه يشك فى صدق نيات الجهات
المعنية بمشاركة المصريين بالخارج فى الحياة السياسية وتمكينهم من الإدلاء بأصواتهم فى الانتخابات القادمة،

مشيراً إلى أن الشعب بعد الثورة لن يقبل إلا بتنفيذ مطالبه وبسرعة، مشيراً إلى أنه تقدم باقتراحات لو تعامل الجميع
معها باهتمام لتم تجاوز كل العقبات، وعن معضلة الإشراف على لجان تصويت المصريين بالخارج، قال إنه من

الممكن أن يمارس أعضاء السلك الدبلوماسى اختصاصات القضاة ويمكن لهم الإشراف على الانتخابات دون تعديل
القانون.

ويرد المستشار عبد المعز إبراهيم رئيس اللجنة العليا للانتخابات، قائلاً إن اللجنة تحركت منذ فترة طويلة للتعامل مع
تصويت المصريين بالخارج ولم تكن اللجنة تنتظر حكم القضاء الإدارى كى تتحرك، مشيراً إلى أن اللجنة ليست فى

حاجة إلى مقترحات جديدة، ولكن كل ما يتطلبه الأمر هو مناخ جيد.

وأوضح إبراهيم، أنه لابد من تعديل فى قانون الانتخابات لكى يمنح الدبلوماسيين حق الإشراف القضائى على
الانتخابات لحماية التصويت من شبهة البطلان. 

◄ التحالف الأمريكى – الإسرائيلى – البريطانى يستعد لضرب إيران
◄ شيخ الأزهر يرفض تهنئة من الفاتيكان بالعيد

◄ النطق بالحكم فى دعوى رد قاضى محكمة مبارك 7 ديسمبر 
◄ المعارضة السورية: لا حوار مع الأسد 

◄ لا تأثير لخفض التصنيف الائتمانى للبنوك المصرية على حركة التجارة الخارجية
◄ عصابة تضم سيدتين منتقبتين وراء اختطاف 12 فى المنيا

◄ الموت يطارد سكان عمارات اليوم الواحد بالإسكندرية 
◄ المئات يحتجزون الوزير لعدة ساعات بمكتب الاشتراكات فى محطة رمسيس

◄ البنك الأهلى يقاضى جريدة حزبية 
◄ عمومية النقل البرى تهدد بوقفة احتجاجية.. وترفض تدخل الحكومة

أوضح د.خيرى عبد الدايم نقيب الأطباء، أن علاقته بجماعة الإخوان عادية، إلا أن الجماعة دعمته فى انتخابات
النقابة، لكن دون صفقات، مشيراً إلى أنه لا يعرف شيئاً عن مكتب الإرشاد.

وأضاف عبد الدايم، أن النقابة تعمل بالسياسة، لكنها لن تتخلى عن القضايا القومية، وعن أهم أهدافه قال إنه يهدف
من خلال موقعه الارتقاء بالمهنة وتوفير تأمين صحى لجميع المصريين دون شرائح مالية، بالإضافة إلى سعيه للقضاء

على "الفيزيتا" المستفزة للأطباء.

◄ احتراق عبارة تقل 1200 مصرى فى خليج العقبة وإنقاذ جميع الركاب
◄ الديب لفورين بوليسى: مبارك رجل طيب وزوجته تصرف من معاشه الذى لا يتجاوز 93 ألف جنيه

◄ البنك المركزى: مصر فقدت 2 مليار من الاحتياطى النقدى خلال أكتوبر
◄ العسكرى يشكل لجنة حكومية لبحث تصويت المصريين فى الخارج ويرفض تأجيل الانتخابات 

◄ سائقو المترو يحتجزون وزير النقل بمحطة الشهداء بسبب قبوله استقالة شيمى وتعطل الحركة 5 ساعات
◄ قيادى إخوانى: وصول الإسلاميين إلى الرئاسة ليس فى صالح مصر



قال الدكتور إبراهيم ريحان رئيس جهاز بناء وتنمية القرية المصرية، إن المدن المليونية تعتبر خراباً على مصر وتعتبر
تدميراً للبنية الأساسية، مشيراً إلى أن التنمية لابد أن تبدأ من القرية، وأن صندوق التنمية المحلية هو أهم آلياتها.

وأوضح ريحان، أن القرى المتخصصة ستعود للإنتاج وإحياء الصناعات والحرف البيئية بها، قائلاً إن مشروع جمال
مبارك "نجل الرئيس المخلوع" للقرى الأكثر احتياجاً استغل موارد الدولة ولم يحقق الهدف المطلوب منه، وقال إنه

سيتم تطبيق نموذج القرية "الأيكولوجية" صديقة البيئة لأول مرة فى الشرق الأوسط بمحافظة الفيوم. 

قال الربان عمر المختار رئيس حزب الاتحاد المصرى العربى، إن وثيقة الدكتور على السلمى نائب رئيس الوزراء
للتنمية السياسية تخرج بمصر من عنق الزجاجة، على حد وصفه، ولا تلغى دور البرلمان مع تعديل بسيط على ما

يخص مناقشة ميزانية الجيش، والتى يرى "المختار" أنها لابد أن تناقش داخل لجنة الدفاع والأمن القومى بمجلس
الشعب.

وعن رفض التيارات الإسلامية للوثيقة، قال إن مصر ليست تيارات إسلامية فقط، وأن رفضهم للوثيقة يؤكد سعيهم
الخفى للسيطرة على الدولة.

وهاجم "المختار" جماعة الإخوان المسلمين، قائلاً إن الإخوان فتحوا خزائنهم على للناخبين على البحرى مما يثير
القلق والريبة منهم. 

◄ رئيس القضاء العسكرى: المتهمون فى قضية أحداث ماسبيرو مدنيون.. وأيضاً عسكريون
◄ إحالة المتهمين الهاربين قى واقعة "قطع الأذن" إلى الجنايات

◄ البابا شنودة يهنئ المشير وشرف بعيد الأضحى
◄ رفض استئناف الناشط علاء عبد الفتاح واستمرار حبسه

◄ ضبط عصابة دولية يتزعمها نمساوى لتهريب أسلحة القناصة
◄ شرف: مشروع قانون إفساد الحياة السياسية أمام المجلس العسكرى

◄ تثبيت 4182 عاملاً مؤقتاً بهيئة المجتمعات العمرانية
◄ البورصة تصعد %.79 وتسترد 8.7 مليار جنيه

◄ قبول 26 من أبناء سيناء فى الكليات العسكرية
◄ تحويل البرامج المميزة بجامعة القاهرة إلى فرع دولى

قال اللواء عبد المنعم كاطو المستشار العسكرى بإدارة الشئون المعنوية بالقوات المسلحة، أن المشير محمد حسين
طنطاوى، رئيس المجلس الأعلى للقوات المسلحة، لا يفكر فى التقاعد لا قبل تسليم السلطة ولا بعدها، وأن ما

يشغله هو أمن مصر والانتقال بها إلى دولة مدنية ديمقراطية حديثة، نافياً ما جاء بإحدى الصحف حول نية المشير
التقاعد بعد تسليم إدارة الدولة إلى سلطة منتخبة.

وقال كاطو، إن ما نشر يسئ إلى المشير، لأنه يوحى أن المشير لا يفكر إلا فى راحته الخاصة دون النظر لمصلحة
مصر، كما شن "كاطو" هجوماً على مرشحى الرئاسة والتيارات الإسلامية ووسائل الإعلام المعارضين لوثيقة الدكتور

على السلمى، قائلاً "قلتم أنكم ستعتزلون فى حالة عدم تعديل المادة 9 فمن أنتم ومن رشحكم حتى تعتزلو؟ وما
مصدر سلطاتكم حتى تفرضوا شيئاً على المجلس الأعلى للقوات المسلحة"، وطلب "كاطو" من القوى السياسية عدم
التصادم مع القوات المسلحة فى الفترة المقبلة، محذراً مما وصفه بديكتاتورية الأقلية والأجندات الداخلية والخارجية

التى تريد حسب قوله التقليل من قدر القوات المسلحة والتصادم معها.



وقال "إن القوات المسلحة هى القادرة فى هذه المرحلة على حماية الأمن الوطنى والقومى، ومن يريد إفشالها سيجد
نفسه فى ضياع شديد"، كما هاجم كاطو جماعة الإخوان المسلمين والتيار السلفى وسعيهما لإقامة دولة دينية وليست

مدنية، وقال إنه يجب على الجيش حماية الشعب منهم. 

◄ استغاثة من مواطن لبرنامج تليفزيونى أنقذت ركاب العبارة بيلا
◄ الأسد يقصف المبادرة العربية

◄ حلمى: لن أوافق على أى طلب للعلاج بالخارج مهما كان صاحبه
◄ بدأ الحشد لـ"جمعة المطلب الوحيد"

◄ "ثورة الغضب الثانية" وحملة أبو إسماعيل والاشتراكيين الثوريين يشاركون.. و"شباب الثورة" يدرس الاعتصام
و"الوطنية للتغيير" تقاطع 

◄ إنشاء مؤسسة حقوقية باسم خالد سعيد
◄ شهادة مدير مصلحة الأمن العام: الهجوم على الشرطة بأسلوب واحد يؤكد وجود مخطط لحرقها

◄ اشتباكات بـ"النيران" قرب مستودع بوتاجاز فى عين الصيرة
◄ الإخوان والسلفيون فى تشكيل "الأعلى للصحافة" لأول مرة
◄ أبو إسماعيل: على المشير أن يحدد موقفه من الترشح للرئاسة

أكد المستشار أحمد الزند رئيس نادى قضاة مصر، أنه لا تفريط فى كرامة القضاء والقضاة ولا مساس بحقوقهم ولا
سلطان لأحد عليهم سوى ضمائرهم والقانون.

وقال الزند، إن الاجتماع الذى عقد بين رئيس الوزراء والمستشار حسام الغريانى فى حضوره شخصياً كله كلام
معسول دون قرارات جادة لحل الأزمة، مشيراً إلى أنهما خرجا من الاجتماع غير راضيين عما حدث.

أضاف أن القضاة لن يقبلوا ببديل عن توقيع العقاب الرادع على كل معتد حاول النيل من القضاة فارتد كيده إلى
نحره.

أضاف أن قرار تعليق العمل بالمحاكم لا يملك أحد إلغاءه، وإنما هو حق مكفول للقضاة وحدهم.

أكد الزند، أن تعليق العمل بالمحاكم جاء لعدة أسباب فى مقدمتها إغلاق المحاكم بالقوة والعنف وتعطيل أعمال
السلطة القضائية عن عمد وأرادوا الاعتداء بالقول والفعل على القضاة والتطاول على شيوخهم ورموزهم وإهدار

حقوق المتقاضين.

أشار إلى أن الذين أشعلوا الفتنة وحرضوا عليها سيلقون جزاءهم الرادع فى ساحات العدالة إثر انتهاء التحقيقات التى
ستتم خلال الأيام المقبلة.

أوضح أن نادى القضاة يؤكد بكل حزم وإصرار أن كل ألسنة السوء لن تفلت من العقاب بعد أن حكم عليهم التاريخ
وشعب مصر الذى استنكر بكل فئاته وطوائفه ما حدث، مشيراً إلى أن ما تروجه بعض وسائل الإعلام من أن قراراً
صدر بعودة القضاة إلى العمل هو قول مغلوط يندرج ضمن سلسلة من الأكاذيب التى تحاول النيل من قضاء مصر

الشامخ وشق صفه.

◄ طلعت السادات يفتح النار فى كل اتجاه هاجم الإخوان والوفد و6 إبريل والبرادعى ومرشحى الرئاسة.. وأحمد
ماهر يرد: الاتهامات وهمية.. يريد تصفية حسابات.. سنقاضيه

◄ المرشحون أشعلوا أسعار الأضاحى فى بنى سويف



◄ عز أمام الجنايات فى ثالث قضية ارتكب جريمة غسل 6,5 مليار جنيه من المال العام
◄ أحمد سلطان أصغر طفل يحصل على رخصة الكمبيوتر الدولية

◄ صعود الحجاج إلى عرفات.. بعد المبيت فى منى
◄ شهر مكافأة العيد للعاملين بالرى
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